

diez estudiantes de San Carlos y á cuatro ó cinco de la Universidad, que son los que en estos dias han turbado el órden en las clases y han querido sacar de su actitud pacífica á sus compañeros. Todos han sido enviados al alcázar de Segovia, sin perjuicio de imponerles otros castigos, segun el grado de culpabilidad que corresponda á cada uno. Desde luego incurrir en la pena de perder los cursos y de no ser admisibles en otras universidades.

«La juventud estudiosa, que no ha tomado parte en los desórdenes de estos dias, verá por este hecho que el gobierno está decidido, obrando como su tutor natural, á no consentir que se le perjudique lanzándola en una carrera peligrosa que ni corresponde á su edad ni mejoraria en nada su porvenir. La juventud podrá contar con la proteccion y con la benevolencia del gobierno siempre que se mantenga en los límites de la tranquilidad y del estudio. Estas medidas han producido ya el resultado que se esperaba. Ayer se abrieron todas las clases, y en todas reinó el mayor órden.

—«Por cartas de la Habana sabemos que las discordias civiles de Yucatan habian colocado á la poblacion blanca allí residente en grave peligro. Los indios, aprovechándose de los continuos pronunciamientos, se insurreccionaron repetidas veces, incendiaron pueblos y degollaron á los indefensos blancos, sembrando el terror en las ciudades y en los campos. En tan horrible situacion, los numerosos españoles que se encuentran en Yucatan han vuelto los ojos á Cuba, y sabemos con placer que las dignas autoridades de la isla, tomando en consideracion el crítico de la situacion de aquellos desgraciados, han dispuesto inmediatamente enviar uno ó dos buques de guerra á las aguas de Yucatan con la mision de proteger las vidas y haciendas, no solo de los súbditos de S. M., sino tambien de los extranjeros que reclamansen su proteccion y amparo. Este proceder honra sobremanera á las autoridades de la isla de Cuba, que han sabido comprender perfectamente los deberes que la humanidad impone á todos los gobiernos civilizados cuando se trata de proteger á los individuos perseguidos por los feroces ataques de una raza salvaje.»

—El *Heraldo* dice tambien que el gobierno recibió ayer el siguiente parte telegrafico:

«PARIS 2 de abril á las dos de la tarde.—El movimiento de Stokulmo ha sido reprimido enérgicamente. Alemania no acoge las ideas republicanas.»

—En Vista-Alegre se hacen preparativos para alojar á la duquesa de Montpensier. (Cl.)

—Anteauché á las ocho se oyó un tiro en la calle de la Concepcion, lo cual alarmó á los que pasaban por aquellas inmediaciones, sin que tuviera otras consecuencias. Por lo demas la poblacion continuó en su estado normal, es decir, con retenes y patrullas. (Esper.)

—Leemos en el *Eco* de hoy:

«Dícese que los hombres de la situacion tratan de neutralizar la incomodidad y disgustos que han ocasionado al señor don Francisco Chico con su separacion y destierro, dirigiéndole una atenta comunicacion restituyéndole el destino y ofreciéndole una gran condecoracion.»

—Parece que el gobierno piensa seriamente en emprender algunas operaciones militares en el litoral de Africa que linda con nuestras posesiones en aquellos puntos. En Málaga y otros puntos del Mediodia se están embarcando diferentes pertrechos militares con destino á Ceuta y Melilla, á cuyas plazas se va á llevar alguna caballeria. Las raciones de pienso se estaban disponiendo en Málaga y aun creemos se han empezado á remitir á Melilla. (Espect.)

—Leemos en el *Faro* de hoy:

«Nótase que á cierta hora fija de la noche y en cierto y determinado radio de esta capital se reproducen con frecuencia varias tentativas de alarma, ya disparando tiros, ya dando gritos ó alterando el órden por cualquiera de los medios que

tan fáciles son en todos tiempos, y mucho mas en la actual situacion. Por fortuna estas tentativas de alarma, cuyo objeto y fin son harto conocidos, van ya dejando de producir el efecto que buscan sus autores. La poblacion sensata y ya experimentada comienza á ver con indiferencia esos ridiculos conatos y á comprender sus tendencias verdaderas.

«Hoy entrará en Madrid alguna fuerza de infanteria.»

—La *Esperanza* anuncia haber recibido cartas de la Habana en las que le dicen que los de Guatamela han enviado á aquel capitán general una comision ofreciendo someterse al gobierno español si les da auxilios para combatir á los indios, á cuyas manos están á punto de perecer todos.

—*Banco de San Fernando*.—La junta de gobierno de este establecimiento ha determinado, que por completo de las utilidades que han resultado en los ocho meses que median desde el 1.º de mayo en que se constituyó, hasta 31 de diciembre último, se distribuya un 4 por 100 á las doscientas mil acciones del mismo sobre los doscientos millones que tienen desembolsado; y ha acordado que se ejecute bajo las reglas siguientes:

1.º Los propietarios de acciones y residuos de ellas ó sus apoderados acreditados ya, ó que concurren con nuevos poderes, presentarán, bajo carpetas dobles, los extractos de inscripcion en la secretaria del establecimiento, desde el dia 3 de abril próximo en adelante, de diez de la mañana á dos de la tarde, en todos los no feriados de solemnidad.

2.º En una de las carpetas se pondrá por el oficial encargado el recibo de la inscripcion, marcando el dia de recogerla con el libramiento para cobrar el dividendo en la caja.

3.º Las acciones en que haya ocurrido variacion de dueño y trasmision de dominio, por muerte ú otro incidente, se presentarán con los documentos que la justifiquen.

4.º Conforme se previno en el anuncio de 22 de diciembre último, los poseedores ausentes ó que no comparezcan personalmente, han de presentar ahora la oportuna fé de vida.—Madrid 31 de marzo de 1848.—El secretario, P. A. Garcia.

Revista de las provincias.

AFRICA.—MELILLA 29 de marzo.—Los moros se agitan mucho en su campo. Han ordenado un armamento general: todos deben de presentarse armados de espingarda, pistola y gumia para cierto dia, pena de pagar una multa exorbitante. Una comision de cada cábila ha salido á reclutar caballos. Tienen gran miedo á la fuerza de caballeria, que, segun voz pública, debe llegar de un dia á otro á esta plaza, y discurren mil medios de inutilizar aquella fuerza cuando se quiere hacer uso de ella.

• De resultas de los terremotos se han desprendido enormes trozos del inmediato monte Gurugú y varias rocas de la costa hacia el cabo de Tres-Forcas. Parece que el terremoto se estiende por toda esta zona marítima, pero no se interna tierra adentro. Las gentes viven aqui con gran zozobra. (H.)

CATALUÑA.—SOLSONA 27 de marzo.—Por fin el señor Baxeras ha sido relevado del mando de este distrito por el joven coronel Solano, y con aquel lo ha sido el 10 batallon de cazadores, á las órdenes del teniente coronel Artasa.

Este pais sigue tratado como antes, y sin resultados favorables á la causa del gobierno; antes al contrario, los matines han aumentado sus filas con los presentados en tiempo del señor Concha. Anteaer Rafael Tristany interceptó 500 raciones de pan que de Cardona iban á Pinos para la provision del destacamento, y el caso es que aquel estaba en el centro de tres columnas dirigidas por el mismo brigadier Nouvillas.

Cardona y Manresa cuentan en su seno á un número considerable de payeses que se han espatriado voluntariamente, á fin de evitar que sus frutos y reses sean presa de las tropas de la reina. Cuente Vd. seguro en esta primavera un alzamiento